PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 13/06/23 RPI BEYNAC/BURGNAC/MEILHAC

TOUR DE TABLE

Etaient excusés:

Enseignants: Mmes Fontanille et Sells

Représentants des parents d'élèves : Mmes Faure, Gauthier, Grancoing, Magnesse

IEN: Mr Musson

Etaient présents:

<u>Enseignants</u>: Mmes Audonnet, Jagaille, Léonard, Lintz, Ollier (qui prendra le poste d'adjoint à Beynac à la rentrée 2023 à la place de Mme Jagaille qui quitte le RPI), Rogron, Mr Tessier. <u>Maires</u>: Mme Beyrand et Mrs Rebeyrol et Massy.

<u>Adjoints et Conseillers municipaux</u> : Mmes Barbarin, Fluhr-Diffimbach, Lautrette, Mrs Delotte, Escoubeyrou et Legros

Représentants des parents d'élèves : Mmes Bayle, Canler, Charon, Périchon et Mrs Begout, Carpezat, Guéry

DDEN: Mmes Balestrat et Penot.

L'ordre du jour en est le suivant :

- préparation de la rentrée 2023 :
- prévision des effectifs 2023-2024 et bilan des inscriptions en cours
- répartition des classes et conséquences matérielles pour la rentrée 2023
- bilans des travaux et équipements (effectués, à venir)
- sorties scolaires
- fête des écoles (rappel date et organisation)
- questions supplémentaires

1. préparation de la rentrée 2023:

* prévision des effectifs 2023-2024 et bilan des inscriptions en cours

BEYNAC:

18 PS 20 MS 20 GS Total: 58 élèves

BURGNAC:

22 CP 22 CE1 20 CE2 Total: 64 élèves

MEILHAC:

28 CM1 17 CM2 Total: 45 élèves

TOTAL RPI: 167 élèves

Moyenne par classe: 20,875 élèves par classe.

* répartition des classes et conséquences matérielles pour la rentrée 2023

BEYNAC:

2 classes de PS/MS et 1 classe de GS. Il n'y a pas de TPS pour l'année scolaire 2023/2024. Les enseignantes feront les changements de tables, chaises et autre entre leurs 2 classes si besoin. Il n'y a pas de demande matérielle supplémentaire pour les classes dans l'immédiat.

BURGNAC:

1 classe de CP, 1 classe de CE1 et 1 classe de CE2

Mme Fontanille ne reprenant pas en septembre prochain, un(e) remplaçant(e) assurera l'enseignement en classe de CP.

Il n'y a pas de demande de matériel supplémentaire.

MEILHAC:

1 classe de CM1 (22) et 1 classe de CM1/CM2 (6 + 17)

bilan des travaux (effectués, à venir)

BEYNAC:

Les enseignantes remercient la municipalité ainsi que le cantonnier de répondre à leurs diverses demandes. Elles remercient également les familles qui régulièrement apportent des feuilles pour le dessin, des livres, des puzzles....

- <u>Travaux effectués</u>: Mme Audonnet remercie Mr Mazabraud pour le rehaussement au niveau des toilettes de la classe de PS (effectué durant les vacances de printemps) ainsi que pour l'apport de grands cartons qui ont servi lors de l'exposition du 1er avril.
- <u>Travaux à venir</u>: Un des 2 tableaux d'affichage prend toujours l'eau. Y aurait-il une solution pour y remédier ? Mme Beyrand indique que cela est prévu.

<u>Jardin</u>: Le bac à sable a subi les conditions météorologiques et le couvercle est à nouveau endommagé. Serait-il possible de le réparer ? Est-il aussi possible d'y mettre du sable plus fin afin d'éviter la poussière ? Mme Beyrand indique que le nécessaire sera fait, le cantonnier ayant divers travaux en cours.

Les guêpes envahissent notre cour d'école ainsi que les classes et la cantine. Est-il possible d'installer des pièges aux abords des classes et dans le cerisier ? Mme Beyrand informe que les pièges sont presque prêts à être installés.

Le portillon donnant sur le jardin a été endommagé durant la garderie. Est-il possible de le réparer ? Cela sera fait en même temps que la réparation d'un pan de grillage qui demande une intervention un peu plus longue.

Mme Audonnet demande s'il est possible d'installer un récupérateur d'eau dans le jardin afin de procéder à l'arrosage des plantations des élèves. Mme Beyrand y répond favorablement.

Mme Audonnet indique qu'une grosse pierre du mur du voisin a été retrouvée sur le bord de la gouttière (côté porte centrale du dortoir). Elle demande si le cantonnier peut effectuer une vérification de l'état du mur avec le propriétaire. Mme Beyrand confirme que cela sera fait.

<u>Classe de Mme Jagaille</u> : les portes du coin cuisine et poupées sont endommagées et il faudrait procéder à une vérification de la solidité du banc au coin regroupement. Cela sera fait durant les congés d'été.

<u>Salle de motricité</u>: l'école va se munir de tapis pour les jeux d'opposition grâce au don de Maxi Mômes que les enseignantes remercient. Il faudra donc installer un système d'attache pouvant supporter le poids des tapis dans la salle de motricité, Mme Audonnet se rapprochera du cantonnier pour indiquer l'endroit choisi et elle verra aussi à ce moment-là pour installer des crochets afin d'y suspendre les cerceaux qui prennent de la place sur les étagères de rangement.

BURGNAC:

Les enseignantes remercient la Mairie de Burgnac pour son écoute et sa réactivité.

Travaux effectués :

- contrôle des boitiers d'alarmes et remplacement des piles le cas échéant.

Concernant l'aménagement du jardin :

- installation d'un récupérateur d'eau
- plantations de deux arbres notamment en vue de créer de l'ombre
- mi-mai, les élèves ont effectué des plantations dans les bacs potagers et participé à la réalisation d'une bande de prairie fleurie. Les enseignantes remercient Mme Fluhr ainsi que M. Lagrandanne pour l'aide apportée ce jour-là.

<u>Demande et suivi de travaux</u>: Madame Rogron ne formule aucune demande de travaux, elle sollicite juste l'achat d'au moins un thermomètre frontal supplémentaire afin de disposer d'un appareil dans chacun des bâtiments.

MEILHAC:

Travaux à envisager :

- les enrouleurs de 2 stores de la classe des CM2, déjà signalés lors du précédent conseil, restent défectueux,
- l'intrusion de guêpes et de frelons dans la classe de Mme Sells a été constatée à
 plusieurs reprises, perturbant la classe et présentant le risque de piqûres. Il est difficile
 de maintenir les fenêtres closes, compte-tenu de la chaleur observée dans la classe
 dès que la température extérieure augmente. M Tessier demande s'il serait possible
 de poser des cadres munis de moustiquaires, ce qui permettrait de limiter ce problème,
 tout en laissant l'air circuler. M Massy répond que c'est possible, mais que tout a un
 coût.

 Les enseignants ont parfois constaté, lors de la pause méridienne, la présence de petits groupes d'élèves, sur la seule zone ombragée à proximité du city park, juste en bord de route. M Tessier demande s'il serait possible de mettre en place une protection efficace entre la route et cette zone, pour assurer davantage de sécurité. M Massy répond que la question va être étudiée.

sorties scolaires

BEYNAC:

Avant d'aborder les sorties scolaires, Mme Audonnet tient à remercier, au nom de toute l'équipe, l'association GMHL pour leur intervention très intéressante sur les hérissons et les chauves-souris, activités appréciées des enfants et des adultes. Les enseignantes commencent à avoir des retours de productions dans les boîtes possédant des kits d'observation situées à côté des abris. Elle tient aussi à féliciter l'association Maxi Mômes pour le succès du concert donné à Beynac le samedi 13 mai 2023.

Elle remercie aussi la municipalité pour la mise à disposition du personnel pour les sorties et du prêt de la salle des fêtes pour l'exposition du 1er avril, qui malgré la météo, a permis à l'ensemble des personnes présentes, de passer un bon moment et aux enfants d'être très impliqués dans les activités.

Enfin, elle remercie les parents accompagnateurs lors des sorties ainsi que les familles qui ont aidé pour le rangement de la salle suite à l'exposition.

Effectuées :

- * les classes de PS MS se sont rendues aux Jardins de l'Orme à Solignac, respectivement le 12 mai et le 30 mai, pour découvrir des plantes, des graines et des insectes. Des activités de plantations, semences et de créations artistiques ont été réalisées.
- * Les MS ont échangé avec Catharina Valckx au sujet d'une de ses séries de livres et seront peut-être à l'origine d'idées pour le tome 9 des aventures de Billy et Jean-Claude!
- * Les classes de PS ont planté des fraisiers et les MS ont semé des radis. Les récoltes, plus ou moins abondantes, sont en cours.
- * Les 3 classes PS MS GS ont bénéficié d'un spectacle proposé par la compagnie « La pierre et le tapis », basée à Limoges, et s'intitulant <u>Du haut de la tortue</u>. Il a eu lieu le 26 mai 2023. Aucune participation financière n'a été demandée aux familles grâce à ce qu'il restait des anciens dons de l'association.

* Le dernier petit déjeuner sur le thème de l'Amérique s'est bien déroulé. Les enseignantes remercient les familles qui ont pu prêter des objets sur le thème, ainsi que celles ayant participé à ce moment convivial.

A venir. La classe de GS se rendra à « La loutre » le 16 juin.

Elle visitera l'école de Burgnac et la classe de CP le 27 juin. Il y aura la mise en place de petits jeux et l'échange des livres créés par chacune des 2 classes (Les GS sur les chauves-souris, les CP sur les hérissons)

BURGNAC:

Les enseignantes adressent leur remerciements à la mairie pour leur contribution régulière aux différents projets pédagogiques (apports matériels, financement, participation d'élus). Elles remercient également tous les parents qui ont accompagné des sorties scolaires, ainsi que l'Association Maxi Mômes pour son généreux don qui a contribué au financement de la sortie de fin d'année. Enfin, elles témoignent de la qualité des animations proposées par les différents intervenants sollicités cette année : le GMHL (Groupement Mammalogique et Herpétologique du Limousin), Mme Merlet (céramiste) et Mme Blancheton (infirmière scolaire).

Sorties réalisées :

EPS : un cycle natation à la piscine d'Aixe-sur-Vienne pour la classe des CE2

<u>Le Temps</u>: les 3 classes ont passé une journée sur le site de Coriobona à Esse en Charente, site sur lequel une association a reconstitué un village gaulois. Le matin, les élèves ont bénéficié d'une visite commentée et l'après-midi d'ateliers de pratiques. Le site ne pouvant accueillir les 3 classes en même temps, les CP ainsi que les CE1 s'y sont rendus ensemble le 25 mai et les ce2 le 30 mai.

Interventions à l'école :

EMC et Education à la santé

- l'infirmière scolaire du collège de Nexon est intervenue auprès de chacune des 3 classes, pour des animations thématiques définies avec les enseignantes : le petit déjeuner en CP-CE1, les émotions en CE2. (1 séance par classe)

<u>Arts : Avec Mme Merlet, une céramiste locale, les élèves ont modelé de l'argile afin de créer des petites sculptures décoratives pour le jardin. (1 séance par classe)</u>

<u>EPS</u>: Dans le cadre de leur formation, des élèves de seconde de la Maison Familiale et Rurale de Beynac sont venus proposer des jeux sportifs aux élèves de ce1 et de ce2, l'après-midi du vendredi 16 juin.

Liaison GS-CP : les élèves de GS viendront visiter l'école le 27 juin.

MEILHAC:

Sorties/interventions réalisées :

- 9 et 16 mars : visite de la médiathèque de Flavignac pour chacune des 2 classes (transport pris en charge par la Communauté de Communes Châlus/Nexon),
- 2 mai : visite du centre de valorisation des déchets à Beaune-les-Mines,
- 4 mai : journée sportive de découverte pour les CM2, à Aixe/Vienne, dans le cadre de la préparation des jeux olympiques Paris 2024 (transport pris en charge par le Conseil Départemental),
- 9 mai : intervention de Mme Brin, professeure d'allemand, dans la classe des CM2, pour présenter la classe bilangue de 6ème et répondre aux questions des élèves sur le fonctionnement général du collège,
- 12 mai : visite du collège Corot d'Aixe par la classe des CM2 (repas au self, puis invitation au spectacle préparé par l'atelier théâtre du collège),
- 5 juin : intervention de la gendarmerie de Nexon pour la deuxième étape du permis internet, validé par tous les élèves de CM2.

Sorties/interventions prévues :

- 20 juin et 4 juillet : soirées théâtre pour chacune des 2 classes. Les enseignants remercient la municipalité de Burgnac pour la mise à disposition de la salle des fêtes à cette occasion,
- 23 juin : intervention de Mme Blancheton, infirmière scolaire, auprès de la classe des CM2, sur le thème de la puberté,
- 29 et 30 juin : voyage scolaire dans la chaîne des Puys. Les enseignants remercient l'association des parents « maxi 'Mômes » pour l'ensemble de ces dons qui permettent de limiter la participation des familles à 50 € pour ce projet.

Aménagement des budgets.

Pour rappel, les mairies financent les fournitures scolaires à hauteur de 38 euros par élève, elles octroient également un budget transport de 1500 euros à chaque école, en plus de la prise en charge du coût du bus pour l'activité natation.

Monsieur Tessier demande si un aménagement des budgets serait envisageable en fonction des besoins de chaque école. Pour celle de Meilhac, il souhaiterait le transfert d'une partie du financement alloué aux fournitures vers le budget transport. Mme Audonnet, pour ce qui est de l'école de Beynac, serait intéressée par l'opération inverse.

Monsieur Massy répond que les mairies y sont favorables ; il propose pour Meilhac de réduire à 30 € par enfant la participation pour les fournitures scolaires et d'augmenter le budget transport de 350 €, calculé sur le nombre actuel d'élèves (45). Mme Beyrand indique que pour Beynac, le budget transport sera de 1000 euros (les élèves de la maternelle sortant moins) et que le budget fournitures serait revu à la hausse, passant de 38 euros à 45 euros par enfant à la rentrée 2023. Les enseignantes remercient les municipalités pour cet ajustement, plus proche de la réalité de leurs classes.

Mme Beyrand rappelle l'effort fourni par les collectivités sur le prix des repas facturé aux familles, qui est loin de correspondre au prix réel. M Rebeyrol souligne également l'augmentation du coût du transport « piscine », qui est passé en quelques années de 90 à 140 € par sortie. Mme Rogron suggère l'idée de partager ce coût avec la mairie de Jourgnac, dont les élèves partagent le même créneau horaire à la piscine que les écoles du RPI.

• fête de l'école

Elle aura lieu le vendredi 23 juin 2023 à la salle des fêtes de Beynac (début des festivités à 18h30 avec des chants proposés par les écoles). L'association Maxi Mômes proposera de la restauration sur place ainsi qu'une kermesse. Les bénéfices récoltés au niveau des repas seront répartis entre les 3 écoles.

Suite à la fête des écoles, la mairie de Beynac proposera sa fête de l'été avec un bal (l'ouverture sera faite par la classe de CE1 de Mme Lintz). Il y aura une vente de gâteaux, de glaces et café au profil des Restos du Cœur.

Une information complémentaire est déjà parvenue dans les cahiers des enfants.

questions supplémentaires

BEYNAC : Beaucoup de parents s'inquiètent de la sécurité à proximité de l'école. A de nombreuses reprises, il a été constaté que des véhicules (notamment une voiture blanche) circulent vite. Les installations provisoires du Conseil Départemental vont-elles rester en place ? Que pouvons-nous faire pour garantir la sécurité de nos enfants ?

Mme Beyrand indique que le signalement de la voiture blanche avait été effectué auprès de la gendarmerie qui est donc intervenue auprès du conducteur. Deux autres véhicules ont par ailleurs été signalés dont un conducteur verbalisé. Mme Beyrand souligne que les incivilités viennent aussi des parents. Elle précise que la municipalité est bien consciente des limites du dispositif actuel mais qu'il permet tout de même, dans une certaine mesure, de sécuriser les montées et descentes des élèves lors du ramassage scolaire. Des représentants de parents d'élèves présents se disent favorables au maintien des aménagements déjà en place, dans l'attente de mieux. Plusieurs idées sont proposées : l'interdiction de circuler sur ce tronçon pendant les horaires d'entrée et de sortie des élèves, comme cela se fait au collège de Nexon,

la mise en place de chicanes pour remplacer les plots actuels, la mise en sens unique. M Rebeyrol estime que le minimum requis pour la sécurité des élèves serait l'impossibilité de doubler un bus au moment de la montée ou de la descente des enfants.

Les membres du conseil d'école s'accordent sur le fait qu'il s'agit d'un problème très complexe et quels que soient les moyens mis en œuvre, il y aura malheureusement toujours des contrevenants.

L'ordre du jour étant épuisé, M. Tessier lève la séance.

La présidente du Conseil, Mme Audonnet

La secrétaire de séance, Mme Lintz